



GROSSGLOCKNER HOCHALPENSTRASSEN AG

grossglockner.at

DIREKTION
Rainerstraße 2, 5020 Salzburg, Österreich
Tel. +43 (0) 662 873 673 0, info@grossglockner.at



GROSSGLOCKNER
3.798m

PRESSEINFO – 26. Juni 2025

90 Jahre Großglockner Hochalpenstraße – Österreichs größtes Monument schreibt ErfolgsGeschichte

Mit einer festlichen Jubiläumsveranstaltung feierte die Großglockner Hochalpenstraßen AG (GROHAG) am 25. Juni 2025 das 90-jährige Bestehen der legendären Panoramastraße. Zahlreiche Gäste aus Politik, Wirtschaft und Tourismus sowie langjährige Wegbegleiter folgten der Einladung in die zukunftsweisende Location MOONCITY Salzburg – Zentrum für E-Mobilität, die sinnbildlich für die nachhaltige Ausrichtung der GROHAG steht.

Salzburg: Ein Höhepunkt des Abends war das **exklusive Preview** der neuen ORF-Dokumentation „**Österreich Bild – 90 Jahre Großglockner Hochalpenstraße**“, welches am 13. Juli 2025 um 18:30 Uhr auf ORF 2 ausgestrahlt wird. Die filmische Reise zeichnet eindrucksvoll die Entwicklung dieser wohl bekanntesten und einer der schönsten Panoramastraßen der Alpen von ihrer Entstehung bis in die Gegenwart nach.

„Die Großglockner Hochalpenstraße verbindet nicht nur seit 90 Jahren Bundesländer, Regionen und Täler – sie verbindet Menschen mit Natur, Geschichte mit Innovation und Tradition mit Zukunft“, betonten Wegbegleiter und Partner unisono im Rahmen des Festakts.

Besonderes Interesse weckte auch das Interview mit dem Zweiten Nationalratspräsidenten **Peter Haubner**, der einst selbst für die GROHAG als Marketingleiter tätig war und aus dieser Zeit spannende Anekdoten und persönliche Erinnerungen teilte.

Zusätzlich wurde die druckfrische und **umfangreiche Jubiläumsbroschüre** präsentiert, die mit spektakulären historischen und aktuellen Aufnahmen sowie spannenden Hintergrundinformationen von der Idee bis zum Bau und Eröffnung sowie zum Wandel der aussichtsreichsten Nationalparkstraße – somit über einen Zeitraum von 100 Jahren – einen eindrucksvollen Überblick zu Geschichte, Technik, Tourismus und Menschen entlang der Großglockner Hochalpenstraße gibt.

Die MOONCITY wurde nicht zufällig als Veranstaltungsort gewählt: Mit dem hauseigenen **Großglockner ePower-Tankstellen** treibt die GROHAG die Mobilität der Zukunft aktiv voran. Die Wahl dieser Location unterstreicht das klare Bekenntnis des Unternehmens zu E-Mobilität, Nachhaltigkeit und Innovation im alpinen Raum.

Parallel zum Festakt findet die mehrtägige Fachtagung für Alpine Denkmäler statt, die von Seiten des Bundesdenkmalamtes mit der GROHAG vor dem Hintergrund der Unterschutzstellung der Großglockner Hochalpenstraße vor zehn Jahren (per Rechtskraft vom 03.07.2015) in Heiligenblut am Großglockner und auf der Kaiser-Franz-Josefs-Höhe durchgeführt wird.

GROSSES
WIESBACH-HORN
3.564m

JOHANNISBERG
3.453m

EDELWEISSSPITZE
2.571m

PASSHÖHE
HOCHTOR
2.504m

FUSCHER TÖRL
2.428m

KAISEL-FRANZ-
JOSÉFS-HÖHE
2.369m

PIEKAR
1.620m

HEILIGENBLUT AM
GROSSGLOCKNER
1.301m

FUSCH AN DER
GROSSGLOCKNERSTRASSE
815m

Somit stand auch unweigerlich ein weiteres Jubiläum im Fokus: die Großglockner Hochalpenstraße ist **nunmehr seit 10 Jahren auch größtes Denkmal der Republik Österreich**.

Der Abend klang in geselliger Atmosphäre bei regionalen Köstlichkeiten und musikalischer Umrahmung durch ein Ensemble der Militärmusik Salzburg aus.

Johannes Hörl, Vorstand GROHAG

„Seit 90 Jahren steht die Großglockner Hochalpenstraße für Pioniergeist, Naturerlebnis und wirtschaftliche Weitsicht. Heute setzen wir diesen Weg mit Nachhaltigkeit und Innovation konsequent fort – sichtbar auch in unserem E-Tankstellen Netz Glockner ePower und in der neuen Jubiläumsbroschüre, die die bewegte Geschichte dieser außergewöhnlichen Straße eindrucksvoll dokumentiert.“

Gerd Schneider, Chefredakteur ORF Salzburg

„Die Großglockner Hochalpenstraße ist nicht nur ein Monument alpiner Baukunst, sondern auch ein faszinierender Spiegel unserer Geschichte. Mit dem neuen ‚Österreich Bild‘ erzählen wir ihre Geschichten – für ganz Österreich.“

Peter Haubner, Zweiter Präsident des Nationalrats

„Die Jahre bei der GROHAG waren für mich prägend. Wer am und rund um den Großglockner arbeitet, spürt täglich, wie wichtig es ist, Tradition zu bewahren und gleichzeitig offen für Veränderung zu sein – das ist hier gelebte Realität.“

Reinhart Rohr, Präsident des Kärntner Landtags

„Die Großglocknerstraße ist ein Symbol für das, was unser Land ausmacht: das Verbindende vor das Trennende zu stellen. Sie verbindet Salzburg und Kärnten – und Generationen von Menschen mit den Alpen.“

Wilfried Haslauer, Landeshauptmann von Salzburg und Aufsichtsratsvorsitzender

„Die Großglockner Hochalpenstraße war immer ein Leuchtturmprojekt – gestern wie heute. Sie zeigt eindrucksvoll, wie nachhaltiger Tourismus, technischer Fortschritt und Regionalentwicklung Hand in Hand gehen können.“

Weitere Bilder und Video von der Veranstaltung finden Sie in unserer Mediadatenbank:
<https://media.grossglockner.at/de/presse/text~1132>

Rückfragehinweis:

Mag.a (FH) Patricia Lutz / Großglockner Hochalpenstraßen AG / Rainerstraße 2, 5020 Salzburg / T: +43 (662) 87 36 73-116 / M: +43 (664) 531 94 69,
E-Mail: lutz@grossglockner.at